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１ 開催日時 平成３０年４月２０日（金）午後１時３０分から午後３時３０分

２ 開催場所 東近江市役所 新館３１３・３１４議室

３ 出席委員 ４２人 欠席委員 ２名

●農業委員

●農地利用最適化推進委員

●農業委員会事務局

議席番号 氏 名 出欠 議席番号 氏 名 出欠

１ 出 １２ 出

２ 出 １３ 出

３ 欠 １４ 出

４ 出 １５ 出

５ 出 １６ 出

６ 出 １７ 出

７ 出 １８ 出

８ 出 １９ 欠

９ 出 ２０ 出

１０ 出 ２１ 出

１１ 出 ２２ 出

議 長 １６番委員

番号 氏 名 出欠 番号 氏 名 出欠

１ 出 １２ 出

２ 出 １３ 出

３ 出 １４ 出

４ 出 １５ 出

５ 出 １６ 出

６ 出 １７ 出

７ 出 １８ 出

８ 出 １９ 出

９ 出 ２０ 出

１０ 出 ２１ 出

１１ 出 ２２ 出

局長 出

参事 出

主幹 出
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４ 議事日程

第１ 議事録署名委員の指名

第２ 議事上程

第１号議案 平成３０年度東近江市農業委員会事業計画の決定について

報 告 事 項 平成２９年度東近江市農業委員会活動報告について

その他

５ 会議の概要

議 長 ただ今から、平成３０年度東近江市農業委員会総会を開会致します。

委員総数４４名のうち、出席者数は４２名、欠席者数は２名でありますので、

この総会は成立致します。

日程第１は、議事録署名委員の指名であります。

議席番号 １番 ○○○○委員、２番 ○○○○委員を指名致します。

日程第 2は、議事の上程であります。

最初に、議案第１号「平成３０年度東近江市農業委員会事業計画の決定について」

を議題とします。

事務局の説明を求めます。

事務局 議案第１号 平成３０年度東近江市農業委員会事業計画を次のとおり定めるこ

とについて意見を求めるものです。

それではお手元の事業計画案につきまして説明をさせていただきます。

・・・別添「平成３０年度東近江市農業委員会事業計画書（案）」に基づき説明・・・

議 長 事務局の説明が終わりました。第１号議案について、何かご意見はございますか。

推進１８ 農地利用の最適化を進める中で、中間管理機構による農地集約を進めていくとの

ことですが、これは一般の農業者に対してギブアップしてもらって農地を集約し

ていくという考え方のようにも思えます。この方法に対して農業委員会として、

その方法が正しいと認識して推進していくのかどうか、それによって私たちの活

動の内容が変わると思います。農地利用の最適化は、どのように推進していくの

かお尋ねします。
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事務局 新たな制度により、農地利用の最適化というものが大きな柱になっています。中

間管理機構により農地を集約することは農地利用の最適化の一つの項目である

ことは認識しています。しかし、大きな担い手にすべての農地を集約するだけで

なく、それぞれの地域で「人・農地プラン」を検討していただく中で、１０年後、

２０年後の地域の課題や問題を共有して、どのような形で農業を継続していくか

議論していただくことが重要であり、「人・農地プラン」の推進についても、農

地利用の最適化として進めているところです。

委員１７ 遊休農地の調査の件について、私は昨年農業組合長をしていましたが、農業委員

会と農業組合長との連携が良くなかったように思います。農業組合長に対して遊

休農地をどのような定義でピックアップするのか等の基準を示す必要がありま

す。６月に農業組合長会議を開催する計画がありますので、事務局として適切な

対応をお願いします。

もう一点、新規参入者の育成と確保をどのようにお考えかお伺いします。全くの

白紙の方が新規参入者なのか、あるいは、会社を定年になって農業を拡大する方

も新規参入者でしょうか。「当初予算の概要」の中に新規就農者等支援事業とい

う事業があり、４５歳未満で新規就農する人には助成がありますが、この対象だ

けでしょうか。例えば農業法人を立ち上げられた方はシニアが中心となっており、

今後１０年経過した時に法人が存続しているか心配しています。法人組織を存続

させていくためにも、このような方への支援も必要ではないかと考え、要望して

いきたいと思います。

事務局 遊休農地の調査を農業組合長にお願いしていますが、マニュアルを作成し、前年

の調査一覧表や地図も提示しています。６月の農業組合長会議で遊休農地の捉え

方や進め方を説明していきます。

二点目の新規就農者支援事業の中で（１）農業次世代人材投資資金事業は国の事

業で、（２）新規就農担い手育成給付金事業は市の独自事業となっています。対

象者等の要件については、この後の農業水産課の施策説明の中で詳しく説明いた

だきます。

議 長 担い手支援事業については、この後の農林水産部の説明の中でも触れていただき

ます。また、担い手については、毎年、市に意見書を提出していますので、その

中にも記載できるよう検討していくようにしていきます。
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推進１８ 法人の構成員はシニアが中心ですが、若い担い手と農地を奪い合うことになると

いう相談を受けたことがありますので、農業委員会としても考える必要があると

思います。

農業組合長会議の開催方法ですが、細かい点も意見交換できるような小委員会を

作ってはどうかと思い提案しておきます。

事務局 農地利用ブロック会議の中で、役員会の中に農地利用最適化推進検討会議を設け

ていますので、その中で検討いただきブロック会議へ上げていきます。

推進１８ 前段で説明不足でしたので補足しますが、農地利用最適化推進委員は目標が達成

できれば組織が無くなります。農業委員会と農業組合長のつながりが大切なので、

農業委員会活動の一部に小委員会を作ってはどうか、という趣旨ですのでよろし

くお願いします。

議 長 農業委員と最適化推進委員の活動は一体的に行っています。農業組合長会議は年

一回で行政やＪＡからの説明だけですので、昨年から農業委員会が主導して農業

組合長から意見を聞く場を設けています。今年は６月に予定していますので、そ

の中で吸い上げた意見を役員会にも諮っていきますのでよろしくお願いします。

委員１５ 副会長の所の広域的な営農組織の話を聞いたことがあります。組織や法人の後継

者問題の解決のヒントになればと思うので紹介されてはどうですか。

副会長 それでは、私のところの営農組織の取り組みについてお話します。

・・・数集落を抱える広域営農組合の取り組み状況を紹介される・・・

議 長 他にありませんか。

推進１８ 活動計画の中に獣害対策の項目がありませんが、獣害のために農地として利用で

きない所もありますで、農業委員会として獣害があるという認識を示しておく必

要があるのではないでしょうか。

事務局 活動計画を検討する役員会の中でも話は出ました。これまでの皆さんのご意見を

吸い上げた形で市長への意見書の中に獣害についてもお願いしています。今回の

活動計画の中には入っていませんが、活動の中に取り上げないというものではあ

りません。
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副会長 遊休農地の発生の中で、獣害は一つの大きな理由ともなっていますので、９ペー

ジの②のところに獣害防止対策について実践活動を行うように文言を入れて修

正してはどうですか。

議 長 それでは、事務局において一部修正をお願いします。

他にご意見等はございますか。

議 長 他にご意見も無いようですので、それでは、第１号議案の採決に移ります。

本案を承認される方は挙手願います。

（全員挙手）

議 長 全員賛成と認めます。よって本案は可決いたしました。

議 長 次に、報告事項に移ります。

「平成２９年度東近江市農業委員会活動報告について」を議題とします。

事務局の報告をお願いいたします。

事務局 それでは「平成２９年度東近江市農業委員会活動報告について」説明をさせてい

ただきます。

・・・別添「平成２９年度東近江市農業委員会活動報告書」により説明・・・

議 長 報告をいただきました本案については、報告事項にとどめておきます。

議 長 以上で、本日付議しました議案はすべて承認いただきましたので、これで総会

を終了いたします。ご苦労さまでした。

閉 会 １５時３０分 終了
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上記会議の顛末を記載し、その相違ないことを証するために署名する。

議 長

１ 番

２ 番


